



Inmovilismo político (1977-2019)

Si se comparan los resultados electorales del 28 A con los de las primeras Elecciones Generales del 15 J de 1977 parece que -políticamente hablando- en España, no se ha movido casi nada en esos 42 años.

< > C No es seguro www.congreso.es/consti/elecciones/generales/resultados.jsp



Constitución española

■ Constitución ■ Estatutos de Autonomía ■ Elecciones ■ Órganos constitucionales ■ Otras Constituciones

Generales | Autonómicas | Referendos

Inicio > Elecciones > Elecciones Generales de 15 de junio de 1977

Elecciones Generales de 15 de junio de 1977

Distribución de votos y escaños en el Congreso

Candidaturas	Votos	(%)*	Escaños	(%)
Unión de Centro Democrático	6.309.517	34,52	165	47,14
Partido Socialista Obrero Español	4.467.745	24,44	103	29,43
Alianza Popular	1.471.527	8,05	16	4,57
Partido Comunista de España	1.150.774	6,3	12	3,43
Socialistes de Catalunya (PSC-PSOE)	870.362	4,76	15	4,29
Partido Socialista Popular - Unidad Socialista (PSP-US)	816.754	4,47	6	1,71
Partit Socialista Unificat de Catalunya	561.132	3,07	8	2,29
Pacte Democràtic per Catalunya (PDC)	514.647	2,82	11	3,14
Partido Nacionalista Vasco	296.193	1,62	8	2,29
Coalición Electoral Unió del Centre i la Democracia Cristiana de Cataluña (UCD-CD)	172.791	0,95	2	0,57
Esquerra de Catalunya - Front Electoral Democràtic (EC-FED)	143.954	0,79	1	0,29
Candidatura Independiente del Centro (CIC)	67.017	0,37	2	0,57
Euskadiko Ezquerria - Izquierda de Euskadi (EE-IE)	61.417	0,34	1	0,29
Total	16.903.830		350	
Otros**	1.374.255	7,52		
Total votos a candidaturas	18.278.085			

*Calculado en relación a los votos obtenidos por todas las candidaturas

**Candidaturas restantes que han obtenido votos pero no escaños

CANDIDATURAS	2019		
	DIPUTADOS/AS	VOTOS	PORCENTAJE
PSOE	123	7.480.755	28,68%
PP	66	4.356.023	16,70%
Cs	57	4.136.600	15,86%
PODEMOS-IU-EQUO	35	3.118.191	11,95%
VOX	24	2.677.173	10,26%
ERC-SOBIRANISTES	15	1.015.355	3,89%
ECP-GUANYEM EL CANVI	7	614.738	2,36%
JxCAT-JUNTS	7	497.638	1,91%
EAJ-PNV	6	394.627	1,51%
EH Bildu	4	258.840	0,99%
CCa-PNC	2	137.196	0,53%
NA+	2	107.124	0,41%
COMPROMÍS 2019	1	172.751	0,66%
PRC	1	52.197	0,20%

En el año 1977, el bloque de centro-derecha, la UCD + Alianza Popular + CIC, obtuvieron el 42,9% de los votos. El 28 de abril, el resultado del bloque de centro-derecha compuesto por PP+CS+VOX obtuvo el 42,8% de los votos.

En lo que se refiere al PSOE, el PSOE y el PSC obtuvieron, en 1977, el 33,6% de los votos, frente al 28,6% que obtenía Pedro Sánchez hace unos días.

En cuanto a Podemos, en 2019 Podemos y sus mareas han conseguido el 14,2% de los votos, frente al 9,37% que en 1977 obtenían el PCE y el PSUC.

Si, no obstante, consideramos en bloque el voto de toda la izquierda, resulta que en 1977 (PSOE+PCE+PSC+PSP+PSUC) obtenía el 43,0% de los votos y el pasado 28A obtuvo exactamente ese 42,9% de votos.

El escaso contraste de los resultados de 1977 con los de 2019 confirmaría por tanto que en estos 42 años apenas se ha movido nada en la política nacional.

Habría que considerar además que aquellos resultados de 1977 se producían tras 35 años de dictadura franquista, educación franquista y televisión-cine-adoctrinamiento franquista. 42 años después, casi todos ellos con la educación, los medios y la cultura controlada por la izquierda, los resultados son casi los mismos.

Tal vez haya que concluir que los grandes cambios políticos hay que tomárselos con calma y que ni el aparato franquista, ni el progresista, a la vista de los resultados parecen tan capaces de doblegar totalmente la capacidad de elección política de los españoles.

Atentamente.

Paz y risas.